
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成１9年 2月

９号

 前号でもご報告しましたように、まちづく

り協議会では、協議の活性化を図り、出来る

限り委員一人ひとりの意見を把握していく

ため、グループ協議による意見交換を実施し

ています。 

 第２０回協議会では、グループ協議の第１

段として、東京都が提示している「外環の２」

に関する考え方について、意見交換を行いま

した。第２１回協議会では、「商店街の活性

化」をテーマにした、グループ協議を行いま

した。 

（検討結果については2～3面参照）

今今後後ももここううししたた方方法法にによよりり、、活活発発なな意意見見交交換換をを続続けけてていいききまますす！！  

～～ままちちづづくくりり協協議議会会かかららののごご報報告告～～  

装装いいもも新新たたにに、、ググルルーーププ協協議議にによよりり  
意意見見交交換換をを行行いいままししたた！！  

グループ協議の様子（第 20 回協議会より） 

ご意見をお聞かせください！ 

 今後、まちづくり協議会では、①商店街の活性化、②暮らしやすい住環境、

③道路交通網のあり方などを検討テーマに、引き続きグループ協議による検討

を続けていきます。 

 協議の結果については、このまちづくりニュースを通じて、地域の皆さまに

ご報告していきたいと考えています。 

 まちづくり協議会では、協議の進め方や検討テーマなどについて、地域の皆さまのご意見を参

考にしていきたいと考えています。ご近所の委員又は４面の事務局連絡先までお寄せください。



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ かみしゃく まち便り その１ ～ 
このコーナーでは、まちづくり協議会の意見交換において取り上げられた、地域の特徴を表

す｢もの｣や｢こと｣をピックアップし、紹介します。第１回は「上石神井地区祭」です。 

 

上石神井地区祭 

上石神井小学校の校庭で、商店街が主体となり、町会、育成委員会等をはじめとする地域の

団体が実行委員会を組織し、地域が一丸となって祭りに取組んでいます。特に３年前から実施

している小中学校の子供たちとお母さんとの「大江戸ダンス」は、300 名以上が参加する

一大イベントとなっています。 

 

 

topic  ￮ 平成１９年１月１２日、「東京外かく環状道路（外環）の都市計画変更案に関する区の意見」
が、練馬区より東京都へ提出されました。（この意見書素案については、平成１８年１２月

6日、上石神井中学校において、区民を対象とした説明会が開催されています。） 

￮ 平成１８年１０月２５日、「外環計画に関する沿線区市長共同声明」が、沿線６区市長より国・

東京都へ提出されました。これに対する国・東京都の回答が１１月２７日に発表されています。

※「上石神井地区祭」は、平成１７年度東京商店街

グランプリ応募事例集「元気な商店街はこんなこ

とをやっている」に取り上げられました！！ 

大江戸ダンスの様子 

夜の暗がりに輝く舞台 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【検討テーマ】 

東京都が示す「東京外かく環状道路外環の

地上部の街路について」 

       検討結果のポイント 

 

□ 「都市計画区域の全ての幅員を利用」する案については、肯定すべき

点はあるものの、問題点も多い。 

□ 「都市計画区域の幅員の一部を利用」する案については、現実的であ

るが、今後の課題となる点もある。 

□ 「都市計画を廃止して代替機能を確保」する案については、問題点が

多く、現実的ではない。 

《ご注意》 

「東京外かく環状道路外環の地上部の街路について」に関しては、東京都ホームページ

をご参照ください。http://www.toshiseibi.metro.tokyo.jp/kiban/gaikaku/gairo.htm 

【検討テーマ】 

まちづくりの視点からみた「商店街の活性化」

       検討結果のポイント 

 

（商店街の魅力） 

□ 狭い道路や路地、対面販売の個店、のんびりした雰囲気 

（商店街の課題） 

□ 交通問題・放置自転車の問題、荷捌き・配送スペースの不足、

専門店や個性的な店の減少、業種の多様性の消失、大型店やチ

ェーン店との共存方法、近隣の大型商圏とは違った魅力づくり 

（商店街の将来像） 

□ 既存商店街の魅力づくり、個性づくりが必要である。 

□ 南北道路には、豊かな歩道空間と象徴的な街並みづくりが必要

である。 

□ 既存商店街と、南北道路沿道の商店街が共存するまちづくりが

必要である。 

第 21回協議会 

（平成18年11月17日開催）

▲具体的なアイディアは、地図を使って整理しました。 

グループ協議の検討結果を報告します 

第 20回協議会 （平成１８年９月８日開催） 

▲東京都の示す３案に対する様々な

意見を表に整理しました。 

▲協議の結果をグループごとに発表し、

協議内容を共有しました。 

▲商店街の現状や将来像について協議しました。

【商店街の活性化」については、次回の協議会で引き続き検討することになりました！


